

LA SANTA ALIANZA DE MÚNICH

Puede más la voluntad del pueblo que trabaja y lucha que todos los instrumentos de la reacción

Substancialmente, la claudicación de las dos Potencias que, en los últimos veinte días, vienen proclamando, por sus portavoces oficiosos, haber cambiado el rumbo de los acontecimientos europeos, a consecuencia del Pacto de Munich, en rápido traje de la guerra inminente a la paz asegurada, no ha sido más que el allanamiento a las exigencias del fascismo agresor. En lo externo, la caza diplomática, jugada por los personajes de las llamadas Democracias, ofrece una viva analogía, con las concesiones que los progresistas y liberales españoles del siglo XIX hicieron, sin que les sirviera de aviso el escarmiento en propia cabeza, al absolutismo bárbaro y esclavizador, representado por las hordas fernandinas y carlistas. En el caso que comentamos, la ingenuidad de los prohombres que han asistido al difícil parto de esa paz peregrina, sólo ha sido vana apariencia. En el fondo de las determinaciones adoptadas, late el principio activo de un acuerdo de trascendencia mayor. El recuerdo de la Santa Alianza, para anegar en sangre y en esclavitud, todos los Movimientos revolucionarios y liberales, establecida por los representantes de las Potencias signatarias de aquella cruzada del absolutismo contra el progreso y la libertad de los Pueblos, se proyecta con firmes trazos sobre nuestro presente. El absolutismo monárquico, tiene en nuestro tiempo, encarnaciones de gran volumen y entidad; la primera, el Capitalismo y su vasta y enorme red de intereses. Para su defensa y supervivencia, el Capitalismo ha creado sus fuerzas de choque, el fascismo; puestas en marcha y en acción ofensiva y provocadora en dos países, que, sin los auxilios del Capitalismo universal—única Internacional que ha acreditado, de momento, la eficacia de su táctica por encima de las fronteras y razas, y también los intereses encontrados—automáticamente entrarían en el torbellino de la más inaudita bancarrota. Munich ha contenido, en seco, la progresión vertiginosa del fascismo hacia la catástrofe. El reducido conflicto de los cuatro, mano a mano, sin otro control, que el personal, y siguiendo las normas y costumbres de la funesta diplomacia secreta, ha resuelto sacrificarlo todo—y sobre todo lo que no es de propiedad, ni de su disposición libre—con tal de salvar al fascismo y con él, las oligarquías capitalistas que lo sostienen.

Tras las grandilocuentes declaraciones de la llamada Santa Alianza, en las que se hablaba del celestial origen de los alteres y de los tronos, y de los altos destinos de los Pueblos entregados al fervoroso culto al pasado y a la tradición, no se ocultaban más que groseros intereses y bajas especulaciones contra la marcha de los Pueblos hacia sus destinos de libertad y de progreso. Era toda una vasta empresa para lograr un fin harto problemático; castrar y envilecer a los Pueblos; castrar y envilecer al hombre.

Se creó una superestructura política, económica y policíaca, servida por ciegos instrumentos envilecidos en la persecución, en toda Europa, contra los hombres libres o que trataban de conquistar su libertad, aunque fuese a precio de su sangre. Sin embargo, bastaba una distinción de los miembros de cualquier pueblo, para que, al punto, los representantes de la tiranía organizada de la Santa Alianza, vieran rodar sus tronos y sus altares ante el susto y la huida de los verdugos que les ayudaban a sostenerlos. El absolutismo monárquico—ningún ciclo histórico es superado sin terribles luchas—cayó a pesar de todo. Pudo más—siempre puede más—la voluntad del Pueblo, que trabaja y sufre, que todas las superestructuras artificiosas, por fuertes y duros que sean los instrumentos de su imposición.

La repetición vergonzante de la Santa Alianza para el sostenimiento en el Mundo, del imperio del capitalismo, de la que expresa externamente el acuerdo de Munich, correrá igual suerte, en el curso del tiempo, que la sostenida, durante décadas, por aquel genio del mal y de la reacción, que se llamó Metetrnich.

El político austriaco tuvo, al declinar su vida, confirmación desesperante del fracaso de su obra, en quiebra sobre una procelosa de contradicciones y de revoluciones violentas en toda Eu-

España bajo la metralla bárbara

Bombas en el corazón de la ciudad. Estallidos de metralla asesina, lanzada a mansalva sobre los lugares donde se veneran monumentos artísticos, recuerdos de otros hombres y otros días gloriosos para Barcelona, vestigio de otro tiempo.

El objetivo de la aviación extranjera vuelve a ser esencialmente alejoso y ensañado sobre víctimas inertes. Aterror a la retaguardia, destruir catedrales, palacios, ruinas o monumentos que representan el sentimiento espiritual de un pueblo, porque son la raíz y el antecedente de su vitalidad, de su vigor y de su fuerza de hoy. Fuerza que será invencible, aunque arrojen sobre nuestras cabezas inocentes toda la casta de Krupp y toda la bestialidad «nazi».

Estamos ya hartos de repetir las mismas palabras, como una cantinilla que nos arranca la persistencia en la bárbara sinrazón de nuestros enemigos. Nadie nos escucha; unos porque temen cobardemente que a ellos les ocurra igual que a nosotros, y no tengan la actitud estoica definitiva que nosotros sostenemos desde hace veintiseis meses—porque España no hay más que una en el Mundo—. Otros, se desentienden de

Europa. El remedio ideado para sus fines, fué peor que la misma enfermedad.

Salvadas las circunstancias, de tiempo y la diversidad de factores, la Santa Alianza de Munich está llamada a correr igual suerte. Para que así sea y no se hunda Europa en la pavorosa obscuridad de una nueva Edad Media, la movilización de los Pueblos frente a las imposiciones y manejes de quienes, con omisión sarcástica de los mandatos de los intereses populares, pactan en escandalosos cambalaches con el enemigo, debe hacerse más activa. La reacción, a este respecto, de las masas trabajadoras y liberales de todos los países, sin excluir aquellas que sienten y representan los intereses nacionales de los Pueblos, se acusa viva y pujante en estas dos últimas semanas, en todos los países, aún no sometidos al fascismo. Afloran, por otra parte, en la confusa masa de intereses capitalistas contradicciones de bulto y de difícil eliminación. Las mismas exigencias del megatitán Hitler, que en el territorio de Checoslovaquia van más allá de lo pactado, la expansión de la influencia comercial y diplomática del «Reich nazi», hacia Oriente, de la que ha sido nuncio en su reciente viaje por los Balcanes, el ministro de Economía, Funk, las agitaciones y ocupaciones estratégicas llevadas a cabo por Italia en Palestina y en el Norte de África, la permanencia de los Ejércitos de invasión en España, son un índice somero de los factores contradictorios y en aguda pugna del capitalismo fascista internacional con los intereses de los capitalistas de los países llamados democráticos.

Nuestra guerra, aún inabordable de la dignidad de un Pueblo, que cumple su deber para asegurar su libertad y su vida, ha de ser el acicate que mueva la acción de las masas amantes de la libertad de los Pueblos y de la suya propia. Las actitudes blandas de las organizaciones obreras del Mundo, frente a nuestro conflicto, se han de convertir en ayudas realmente efectivas y dignas del sacrificio que nuestro Pueblo realiza por la libertad de todos.

Que sea España, como lo ha sido hasta ahora, ejemplo de cómo se lucha ante la tiranía por una independencia sin sombras. Para que aquel no se malogre, es hora de que todo el proletariado del Mundo, se ponga en pie y, con el proletariado, los hombres que sean capaces de comprender y de atender los permanentes mandatos de la Justicia y las llamadas del futuro, que ha de asegurar una paz verdadera entre los hombres,

nuestros lamentos, porque admiran, porque envidian al agresor bruto, al destructor. El hombre civilizado al modo de burgués suele ser tan malo que envidia y admira la fortaleza ciega, el impetu zoológico, la capacidad y la potencia destructoras.

Hay un pueblo en el Mundo, compuesto de hombres a quienes les satisfará sus anhelos de civilización inventar un torpedo o un veneno mejor que haber escrito el «Fausto».

¿Cómo reaccionaremos nosotros, los leales, a estas agresiones de la hiena fascista?

Recogemos un testimonio vivo, comprobado no hace más de tres días.

Cuando acudía la Comisión Internacional a la presentación al presidente del Consejo, pudieron presenciar y se expusieron a sufrir los efectos de un bombardeo sobre Barcelona. Militares muchos de ellos, diplomáticos y políticos los demás, azeados a la vida política moderna.

A la tarde, función de gala en el Liceo para escuchar el acto estupendo de un artista español de los de acá. La fiesta de arte se celebraba para afirmar a España revolucionaria y libre a medio kilómetro del lugar donde la dinamita había sembrado cuatro horas antes la ruina y el exterminio.

La Comisión Internacional en pleno pudo apreciar que en el Liceo no

quedaba una localidad vacía, que allí había acudido una alta y numerosa representación del pueblo. El pueblo auténtico, pueblo sufrido y combatiente, escuchó con un interés, con una comprensión, con una sensibilidad infinita las piezas de música sabiamente interpretadas por los primeros autores del mundo. A los propios bordes del abismo, donde se había encontrado la muerte, se rendía culto tranquilo, sereno, al arte y al espíritu, y todo el pensamiento de todos y la emoción artística que había despertado el acto insuperable de los grandes músicos españoles, se orientaba hacia los vivos, hacia los débiles hoy que representarán el porvenir y la realización de nuestro anhelo.

Se pensaba en los niños, en las mujeres que pudieran ser madres de los héroes de un mañana de paz... y nada más que en eso... y casi en el mismo lugar donde había hecho su aparición el terrible azote de la barbarie y la ferocidad y poder de quienes querían destruirlo.

Y la comisión lo vió y lo apreciaba en toda la extensión de su justo valor.

Y luego... informará sinceramente acerca de nosotros.

J. J. L. L.

Comité local de Mahón

Estas Juventudes convocan a todos los compañeros y compañeras pertenecientes a las mismas, a la Asamblea General Ordinaria que se celebrará hoy miércoles a las 8 y media de la noche, en su local social, Durruti 15, en la que se tratará el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Estado económico.
- 3.º Nombramiento de mesa de discusión.
- 4.º Informe del Comité.
- 5.º Presentación de socios.
- 6.º Tratar sobre la conveniencia de celebrar un Congreso Insular juvenil.
- 7.º Supresión de alquiler de libros.
- 8.º Ruegos y preguntas.

Esperamos la máxima asistencia y puntualidad de todos los afiliados ya que ello redundará en beneficio de la buena marcha de nuestra organización.

EL COMITÉ

C. N. T.

A. I. T.

Sindicato Nacional de Transportes Marítimos

(Sección Mahón)

Se ruega a todos los afiliados que pasen por la Secretaría de la sección todos los días antes de fin de mes de siete de la tarde a diez de la noche a fin de hacer efectivo el acuerdo de la Asamblea de 22 del actual.

Dado el interés que tiene de urgencia, se encarece la máxima puntualidad para la buena marcha de la organización.

Mahón 23 octubre 1938.

LA JUNTA

A V I S O

Sociedad General de Alumbrado (Controlado)

Se comunica a nuestros abonados que debido al aumento de precio sufrido por el carbón y debidamente autorizado por la Autoridad, el precio del gas sufrirá un aumento de 0'20 pesetas el metro cúbico, a contar de la última lectura.

Es posible que Inglaterra ratifique el acuerdo anglo-italiano pero es casi seguro que no se reconocerán a Franco los derechos de beligerancia. — Alemania reclama sus colonias

INFORMACION NACIONAL

La semana militar del 15 al 22 de octubre

Barcelona.—Excepto la brillante acometida realizada por las tropas republicanas en Extremadura contra la Cota 391, cerca de la Puebla de Alcocer entre el Guadiana y el Júcar, no se nota en los restantes frentes más que una actividad muy reducida.

Ante todo, es preciso destacar que los rebeldes se han mantenido completamente inactivos en el frente del Ebro donde ni tan siquiera han sido capaces de oponer resistencia seria a los republicanos que han mejorado sus líneas en la región de Coll del Coso y de Sierra de Pandols.

Se confirma plenamente que los ataques desesperados por el adversario en el sector de Gandesa, punto estratégico del frente del Ebro, han costado a los facciosos lo mejor de sus tropas de choque, pudiéndose estimar que el número de sus muertos y heridos es superior, solo en este frente, a 80 mil, habiéndose agotado sus reservas disponibles.

La presión que los republicanos ejercen desde las posiciones reconquistadas en la Sierra de Pandols sobre las líneas de comunicación del enemigo, se acentúa cada vez más, haciéndose más difícil de día en día la situación de las tropas rebeldes al Este de Gandesa.

El mal tiempo ha influido considerablemente en la actividad de la aviación. Los aviadores republicanos no obstante afirmar su superioridad incontestable sobre los facciosos; las pérdidas totales en aviones se cifran en 11 por uno a favor de nuestros aparatos.

He aquí el balance de los aparatos alemanes e italianos abatidos por la D. C. A. o en combates aéreos: 3 aviones de caza Fiat; 2 cazas Heinkel 111; 2 cazas Heinkel 81; 2 aviones de combate bimotors Heinkel 59; 1 avión de bombardeo Fiat B. R. 20; 1 avión de caza Messerschmitt.

La aviación republicana ha perdido un avión de caza, cuyo piloto, ligeramente herido, cayó en paracaídas dentro de las líneas gubernamentales.

Como siempre, cuando las operaciones les resultan infructuosas en los frentes, el adversario se esfuerza en buscar compensaciones sembrando el terror en la retaguardia entre la población civil.

Un total de 116 aviones en el curso de esta semana, han sembrado de bombas las ciudades y los pueblos de la costa catalana. Barcelona, fué evidentemente, el objetivo principal de estos ataques. La capital catalana recibió la visita de 35 aviones; Valencia la de 18; Tarragona 15; Figueras y Alcoy 10 cada una.

Más de 30 ataques realizados por un total de 150 aviones han podido ser evitados gracias a los aviones de caza republicanos y a la actividad de la D. C. A.

Han sido encontrados en el mar los restos de un avión italiano abatido por los cazas republicanos

Barcelona.—Algunas embarcacio-

nes de este puerto han recogido hoy en los mismos parajes donde hace unos días fué encontrado el cadáver de un aviador italiano, los restos de un aparato de la misma nacionalidad.

Los despojos del avión abatido por nuestros aparatos de caza, han sido remolcados hasta Barcelona.

Unas importantes declaraciones del señor Giral

Los facciosos haen todo lo posible para frustrar todos los intentos para el intercambio de prisioneros

Valencia.—Don José Giral, ministro sin cartera, que se encuentra actualmente en Valencia, después de una estancia en Madrid, donde se ha ocupado en las cuestiones relativas al intercambio de prisioneros, ha hecho las siguientes declaraciones a un redactor de la Agencia España:

«En marzo de 1937, el señor Largo Caballero me encargó de la dirección de gestiones muy delicadas relativas al canje de prisioneros.

Tuve la suerte de encontrar para esta tarea la ayuda preciosa del señor Irujo, y no ha cesado desde esta fecha de consagrarse a esta labor. He dado cuenta de mi gestión en un libro recientemente aparecido.

He hecho gestiones para la liberación y el cambio de un millar de personas. Siempre hemos tropezado con las negativas o la mala fé de los rebeldes. Al precio de esfuerzos sobre-humanos hemos logrado realizar el cambio de unas 150 personas. Los facciosos mientan cuando dicen que nosotros ponemos dificultades.

Hemos hecho igualmente numerosas tentativas por medio de la Cruz Roja y del encargado de Negocios de la Gran Bretaña, M. Lache. Además mantenemos relaciones con el agente de enlace de la Comisión Internacional de Cambio, que se encuentra en Barcelona.

El Gobierno español ha suspendido durante los meses de septiembre, octubre y noviembre, la ejecución de las penas de muerte pronunciadas por nuestros Tribunales y había estado dispuesto a decretar nuevas prórrogas. Pero la respuesta que se nos ha dado, ha sido la ejecución del teniente coronel Angulo, cuya noticia nos ha causado un dolor profundo.

Estamos dispuestos a hacer los cambios por grupos e individualmente y no rehusaremos el cambiar todos los prisioneros que están en nuestro poder y todas las personas hostiles al régimen que se hallan refugiadas en las Embajadas y legaciones. Pero los rebeldes no tienen interés más que para el cambio de los aviadores extranjeros que caen en nuestro poder. Los aviadores facciosos españoles tampoco les interesan.

Numerosos parientes de rebeldes destacados viven en nuestra zona donde son objeto de todos los cuidados. Entre ellos pueden estar la hermana del general Gómez Jordana, la sobrina de Franco, los sobrinos del general Martínez Anido, la familia del general Cabanellas, la del general Gómez Pinto, la madre del general Aranda, un hijo de Primo de Ri-

vera. Hemos hecho proposiciones para canjearlos, pero los rebeldes se niegan sistemáticamente.

Por nuestra parte, raros son los miembros del Gobierno que no tengan parientes en la zona rebelde. El ministro de Justicia, el de Agricultura el Señor Irujo, yo mismo, todos tenemos familiares en la España rebelde. Largo Caballero, tiene su hijo. Y fil es su delicadeza que ninguno de entre ellos me ha pedido jamás que interviniera a favor de los miembros de su familia. Yo he hecho aporatamente numerosas gestiones pero los rebeldes consideran a estas personas como preciosos rehenes.

Por otra parte, ha sucedido frecuentemente que después de haber concluido un acuerdo para un cambio y luego, de haber hecho pasar nosotros la frontera a los que eran objeto de él, hemos esperado en va-

no la llegada de las personas que debían entregarnos los rebeldes »

Han terminado las sesiones del proceso del P. O. U. M.

Barcelona.—Hoy se ha celebrado la última sesión del proceso del P. O. U. M.

El defensor ha terminado su defensa. El hecho de que esta no haya sido muy brillante se debe, sin duda, a la dificultad de la tarea a cumplir. El abogado se ha esforzado en reducir al mínimo los cargos que pesan sobre los acusados.

En nombre de los acusados ha hablado Guirkin. Parece que en su discurso ha querido hacer una exposición política más que intentar defenderse contra los hechos de que se les acusa.

Las sesiones han quedado terminadas, hasta el momento en que sea pronunciada la sentencia.

Política internacional

El fracaso de los rebeldes en el frente del Ebro visto por el periódico inglés «Times»

Londres.—El corresponsal del «Times» en Hendaya, subraya el fracaso de los rebeldes en el frente del Ebro.

«Las informaciones llegadas de ambos bandos durante estos últimos días, escribe, reconocen que la actividad es reducida en el Ebro. Así termina con un fracaso la sexta contraofensiva lanzada en dos meses y medio por el general Franco para limpiar el saliente de Gandesa y rechazar al ejército republicano al otro lado del Ebro hacia las posiciones desde donde desencadenaron su victoriosa ofensiva el 25 de julio, pasando por la noche el río.

Los obse vadores militares no pueden comprender porque el general Franco ha permitido, durante más de dos meses y al precio de pérdidas enormes en hombres y material, en gastarse en vanos esfuerzos para rechazar a los republicanos a la otra margen del Ebro.

La política británica M. Chamberlain parece poco dispuesto a modificar su política exterior

Londres.—Se confirma que mister Chamberlain está ultimando la próxima reorganización del Gobierno, pero se opina que el Gabinete mantendrá su actual fisonomía política y que no se hará concesión alguna a las proposiciones de unión nacional hechas por M. Eden, en su discurso de Cardiff.

No es, pues, de esperar cambio alguno en la política exterior del gobierno británico. La prensa liberal y la de izquierdas está desarrollando una gran campaña para hacer comprender al «premier» que la opinión no toleraría una claudicación en la cuestión de España parecida a la de Munich en relación con checoslovaquia.

Hay que remarcar que M. Chamberlain ha tratado de justificar su política con respecto a Praga, alegando que Inglaterra no poseía intereses vitales en Checoslovaquia. En cambio, en cuanto al asunto de España,

el primer ministro inglés declaró categóricamente a Mrs. Deladier y Bonnet, que la Gran Bretaña no toleraría que ninguna potencia intentara implantar su hegemonía en la península Ibérica. Debería de ello deducirse que el Gobierno británico no ratificará los acuerdos de abril, mientras Italia no haya cesado de inmiscuirse en los asuntos de España. Pero, el Duce ha declarado en un telegrama a Franco que Italia no le retirará su solidaridad hasta el fin victorioso del conflicto.

Pero, a pesar de las declaraciones de M. Chamberlain, lo probable es que el Gobierno británico apruebe la puesta en vigor de los acuerdos franco-italianos y remita el reconocimiento de la beligerancia a Franco a la resolución del Comité de No Intervención, que no puede aprobarla mientras queden extranjeros en la zona franquista.

Lo cierto es que la opinión inglesa se muestra cada día meos entusiasmada con los planes de Chamberlain, cuyos resultados de apaciguamiento de Europa, han constituido hasta ahora un tremendo fracaso a pesar de las concesiones hechas a los estados totalitarios.

El Gabinete británico se reunió ayer en Consejo restringido y hoy se ocupará de la ratificación del pacto anglo-italiano

Londres.—M. Neville Chamberlain, presidió ayer tarde un Consejo restringido del Gabinete.

Los ministros estudiaron especialmente la cuestión de Palestina y el rearme.

El Gabinete se reunirá hoy miércoles en sesión plenaria, para ocuparse de la ratificación del pacto anglo-italiano, de la situación en Extremo Oriente, del rearme y de los problemas interiores.

La desmembración de Checoslovaquia

Budapest.—En sus nuevas peticiones a Praga, Hungría propone que las tropas inglesas ocupen las zonas checas ya concedidas a Hungría y que en las restantes se verifique un plebiscito bajo el control internacional.

Budapest aceptaría que Bratislava sea objeto de negociaciones especiales entre ambos Gobiernos.

Pide además el Gobierno húngaro

que los territorios que le han sido atribuidos sean evacuados antes del 1.º de Noviembre y que desde el 15 del mismo mes las zonas plebiscitarias sean colocadas bajo el control internacional.

La prensa alemana comienza a tratar de la cuestión de las colonias

Berlín.—Ha comenzado a publicarse un nuevo periódico inspirado por la Wilhenstrasse, se trata de la Información Diplomática Alemana que en su número de hoy insertaba el siguiente artículo:

«Parece que ciertos medios ingleses se proponen llevar adelante el asunto de las colonias de una forma que elude las reclamaciones alemanas con una serie de singulars argumentos. Además, se puede constatar su intención de imponer a Alemania una fecha para las negociaciones.

Estas maniobras no pueden causar ninguna impresión en los medios alemanes que no reclaman nada más que lo que se les quitó.

El punto de vista de Alemania es que el sentido más elemental de justicia exige que la equivocación cometida sea reparada y que los mandatarios restituyan a sus verdaderos propietarios los bienes de que se nos despojó bajo falaces pretextos.»

Alcaldía de Mahón

Defensa Pasiva

La Junta Provincial de Defensa Pasiva contra ataques aéreos y marítimos, en sesión celebrada el día 18 del actual mes, acordó imponer de conformidad con el artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Defensa Nacional de 29 de junio de 1937, un tributo especial de guerra de seis pesetas mensuales a los habitantes de este Municipio que sean cabezas de familia, para atender exclusivamente a los gastos que ocasione la construcción de refugios urbanos en esta ciudad.

Tendrán la consideración de cabezas de familia todas aquellas personas a cuyo favor se hayan expedido Tarjetas de racionamiento por las Consejerías municipales de Abastos, y además las hospedadas en Hoteles, Fondas, etc.

Deberá abonarse la referida cuota en la Consejería Municipal de Abastos (Sección de Estadística) durante los 15 primeros días de cada mes. Los pagos que se efectuen durante la segunda quincena, sufrirán un recargo del diez por ciento y pasado dicho segundo plazo podrá suspenderse la entrega de víveres a la persona que no está al corriente en el pago de su ticket-cuota correspondiente.

Quedarán exentas de dicho gravamen aquellas personas cuya permanencia en esta ciudad, sea inferior a 30 días, así como también aquellas otras que perciban socorros o ayuda económica de los fondos comunales.

El día primero de noviembre próximo entrará en vigor el referido impuesto de guerra.

Lo que se participa para general conocimiento y debido cumplimiento.

Mahón 25 octubre de 1938.

El Alcalde, F. Pons Carrera